

cífico, fué recomendado por todos los partidos políticos para un importante puesto diplomático ó consular en el extremo Oriente. En Febrero de 1894, fué nombrado Ministro de los Estados Unidos en Siam en cuyo Reino llevó á cabo uno de sus trabajos especiales, que citaremos como nota prominente en su carrera: fué el arreglo del famoso caso Check, que encerraba una reclamación contra el Gobierno Siamense por cerca de un millón de pesos, y afectaba los derechos extraterritoriales de los Estados Unidos en todos los países orientales. El Señor Barrett condujo con gran tacto y buen éxito el caso negociado, hasta el arbitraje, y obtuvo la mayor recompensa que nunca se haya dado á un ciudadano americano por una nación asiática. El Presidente y el Secretario de Estado de los Estados Unidos, le dieron las gracias de una manera bien marcada por resultado tan satisfactorio.

Durante su permanencia en Siam como Ministro, hizo una investigación concienzuda de las circunstancias comerciales favorables para América en China, Japón y otros países asiáticos, informando acerca de todo esto á su Gobierno, y publicando artículos convenientes en las gacetas y revistas más importantes de los Estados Unidos y de otros países.

Al estallar la guerra entre los Estados Unidos y España en Mayo de 1898, llegó á las Islas Filipinas. Allí permaneció hasta después del principio de la insurrección filipina.

Después de un largo viaje por el interior de China, regresó á los Estados Unidos en 1899, y desde entonces se ha ocupado activamente en la discusión de los intereses políticos y materiales de su país, en los del otro lado del Pacífico. Ha escrito y publicado muchos artículos sobre este asunto en las revistas de los principales periódicos de los Estados Unidos y de Inglaterra.

Escribió un libro intitulado "Almirante Dewey" en que relata las operaciones de los americanos en las Islas Filipinas.

Mr. Barret fué nombrado Delegado á la 2ª Conferencia Internacional Americana por el Presidente Mc Kinley, en Abril de 1901. En Julio del mismo año, el Comité Ejecutivo de la Louisiana Purchase Exposition, le rogó unánimemente que ocupara el puesto de Comisionado General para Asia, Australia y Filipinas.

Aceptó el encargo á condición de que comenzaría á ocuparse de esta Comisión, después de haber terminado sus deberes como Delegado á la 2ª Conferencia Pan-Americana.

He aquí á grandes rasgos la vida política de Mr. Barret, nuestro digno huésped.



DELEGACION DE LA REPUBLICA de GUATEMALA



Excmo. Sr. Lic. Don Antonio Lazo Arriaga.

Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República de Guatemala en Mexico.

POR razón de su educación y de la larga y grande experiencia en asuntos públicos, Don Antonio Lazo Arriaga, está perfectamente caracterizado para tener la representación diplomática de Guatemala en los Estados Unidos de América.

Esto dice el "Traffic" de Filadelfia, y con fundada razón á nuestro juicio, pues los antecedentes del Señor Lazo Arriaga, son sumamente honrosos para él, y por eso su figura como político y Diplomático, se destaca en la 2ª Conferencia Pan-Americana, como una de las más prominentes.

Nació en Danlí, Honduras, Centro América, á 10 de Abril de 1857. Comenzó su educación bajo el cuidado de profesores particulares, para continuarla después en la Universidad de Tegucigalpa en 1870, y acabó sus estudios en la de Guatemala [desde 1872 á 1877], en donde recibió los títulos de Abogado y Notario Público.

Desde que tuvo 22 años de edad, ha tomado siempre parte activa y

prominente en los asuntos oficiales de su país: como Miembro de la Asamblea Nacional (de 1882 á 1887); Secretario auxiliar del Ministerio de Instrucción Pública (1880); profesor de varios colegios y de la Universidad Nacional; Ministro de Relaciones Exteriores (1885); vice-Presidente del Consejo de Estado [1887]; Orador en la Asamblea Nacional [1891]; Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Guatemala en Washington (1898); Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de su país en México, y Delegado á la Segunda Conferencia Pan-Americana.

Ha ocupado otros puestos, como miembro de varias corporaciones y comités, destinados al estudio de leyes importantes sobre instrucción, etc. Pertenece á varias Sociedades científicas, y ha sido condecorado por diversos países. Sentimos sinceramente no tener mayores datos biográficos acerca del Señor Lazo Arriaga, que dar á luz; pero sí podemos asentar que es un perfecto caballero, un hábil diplomático y un buen amigo de México.

Vamos á narrar un hecho reciente, para demostrar la lealtad de su corazón como amigo. A su llegada á esta capital con el objeto de cumplir la misión que su Gobierno le tiene encomendada, lo primero que hizo, fué informarse del lugar en que se encuentra la tumba del Sr. Lic. Don Matías Romero, distinguido diplomático mexicano, con quien cultivaba cordiales relaciones de amistad, con el fin de ir, como lo hizo, á depositar una corona de flores en ella.

Un sólo rasgo da á conocer el carácter de un hombre, un sólo movimiento de su espíritu ó de su corazón, revela los sentimientos de su alma.

El Señor Lazo Arriaga con este acto, deja comprobado lo que vale como amigo y como hombre de elevados sentimientos.



DELEGACION DE LA REPUBLICA de GUATEMALA



Excmo. Sr. Coronel Don Francisco Orla.

AUNQUE su nombre nos era muy conocido, la primera vez que lo vimos lo juzgamos mexicano, á causa de la exactitud con que relataba, uno de nuestros más memorables episodios de la guerra de 1847, al pasar cerca del monumento erigido en el Molino del Rey, inmediato al histórico castillo de Chapultepec. Después, tuvimos ocasión de relacionarnos con el Señor Orla, y la finura de su trato, la sencillez de su carácter, su ilustración y su talento, nos explicaron porqué es tan querido por la sociedad metropolitana, el estimable Señor Coronel Orla, de quien damos á continuación algunos ligeros apuntes biográficos.

El Señor Don Francisco Orla, que nació en la capital de su país, mostró desde luego sus inclinaciones hacia la carrera de las armas, y por lo mismo, tan luego como terminó sus primeros estudios en el Instituto Nacional de Guatemala, en 1881, ingresó á la Escuela Militar.

Desde luego se vió en él, al joven que anhela el progreso, al que se

consagra al estudio, y al que desea ver por ese medio, cumplidas cuanto antes sus nobles aspiraciones; pues que en 1884, doblando los dos últimos años, llenos de dificultades por las materias que encierran, termina sus estudios y obtiene el grado de subteniente de infantería.

Después de haber prestado sus servicios en el ejército de su país, como instructor de un batallón, en Diciembre del mismo año, su Gobierno le nombró ayudante de la Comisión de Límites entre México y Guatemala, y en el desempeño de sus labores, contrae tan seria enfermedad, que se ve obligado á retirarse á climas más salubres.

Nombrado catedrático de matemáticas de la Escuela Nacional de Guatemala, el año de 1888, permanece en dicho puesto dos años, y en 1890, regresa como Jefe de la Comisión de Límites entre nuestro país y la vecina República del Sur, para conferenciar en el Peten con el Señor Ingeniero Don Manuel Pastrana, Jefe de la Comisión de México, y tratar del arreglo de la cuestión de límites que todavía se hallaba pendiente.

En 1891 se le nombró agregado á la comisión del Ferrocarril Intercontinental; un año más tarde, quedaban terminados los trabajos topográficos del ferrocarril citado y volvía á la Escuela Militar en 1892, de donde pasó al año siguiente comisionado á la frontera de Chiapas.

Su carrera diplomática comenzó en esta capital, como agregado militar á la Legación de Guatemala acreditada en México. Al poco tiempo de haber tomado posesión de su puesto, contaba ya con numerosas simpatías entre los mexicanos. Su labor fecunda, los servicios prestados á su Gobierno y los méritos de que está dotado, le valieron en Junio de 1895 el ascenso á Secretario de la Legación.

Varias veces ha quedado al frente de la Misión de Guatemala como Encargado de Negocios, y es en la actualidad Delegado de Guatemala á la 2ª Conferencia Pan-Americana.

En su carrera militar, ha continuado mereciendó muy justos ascensos. Pertenece al cuerpo de Estado Mayor General. Obtuvo los grados de Teniente á Capitán, por los servicios que prestó en la frontera Norte de Guatemala; dos ascensos más durante sus trabajos en el ferrocarril Intercontinental y el grado de Coronel en 1895, cuando había ingresado á la carrera diplomática, en la época en que quedaron terminadas las dificultades de la línea divisoria entre su país y el nuestro.

En su esfera de acción, ha hecho cuanto está de su parte para aumentar las relaciones de amistad y de comercio entre México y Guatemala, y ha procurado el mutuo conocimiento de ambos países.

Durante dos años, desempeñó el cargo de vocal en la Sociedad de Ciencias de Guatemala; y pertenece á otras agrupaciones científicas en las cuales es socio muy activo.



DELEGACION DE LA REPUBLICA DE HAITI.



Excmo. Sr. Dr. Don J. N. Léger.

EL Señor Léger nació en Cayes, Departamento del Sur de Haití, en Julio de 1859.

Hizo sus estudios de abogado en Puerto Príncipe, en donde llegó á ser Director de la Junta de Abogados del colegio de Puerto Príncipe. Es Presidente de la Sociedad de Legislación en la misma ciudad; Miembro de la Sociedad de Legislación de París; Secretario de la Legación de Haití cerca del Gobierno de la República Francesa; y más tarde Encargado de Negocios de su país en París.

Ha desempeñado también el puesto de Sub-Secretario de Estado y de Relaciones Exteriores. Ha sido elegido Diputado en diversas ocasiones por el Departamento de Cayes al Congreso Federal Legislativo. Presidente del Comité de Relaciones Exteriores en la Cámara de Diputados, y, por último, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Washington.

Como escritor y publicista, ha dirigido uno de los principales diarios políticos de Puerto Príncipe.

Entre sus obras más notables citaremos una sobre la Instrucción Pública, un volumen sobre la Política Exterior de Haití; otro volumen sobre los Tratados y Convenciones de Haití, y por último, anotaciones y comentarios del Código de Procedimientos Civiles de Haití.

Hasta aquí llegan los escasísimos datos que hemos recibido sobre la personalidad del Señor Léger, y aun cuando quisiéramos extendernos algo más, nos es imposible, porque esta clase de notas biográficas no pueden estar sujetas a la fantasía, sino a las informaciones, ya escritas, ya de palabra, que podemos obtener sobre los honorables señores delegados.



DELEGACION DE LA REPUBLICA de HONDURAS.



Excmo. Sr. Dr. Don José Leonard.

EL Señor Leonard vió la primera luz en Polonia, en el año de 1841.

Hizo sus estudios en Alemania en 1862.

Durante quince años permaneció en España, y por más de siete fué redactor de "La Gaceta de Madrid." Contribuyó a la formación de la Institución libre de ciencias, de la que es profesor; la cual fundó en unión de Castelar, Pi Margal y otros.

En el año de 1880, fundó en Nicaragua un colegio de enseñanza secundaria, de ótimos frutos para la juventud nicaragüence. En 1883 salió de Nicaragua para otras ciudades de Centro-América, después de haber cooperado poderosamente para la expulsión de los jesuitas del país.

En el Salvador, ocupó el puesto de Secretario privado del Presidente de la República, Dr. Rafael Saldívar y también el de Director de Instrucción pública de aquel país.